

María Bargetto, poetisa magallánica

Marino Muñoz Lagos

María Bargetto se fue de la noche a la mañana de Punta Arenas y no ha vuelto hasta tres días de hoy. Sin embargo, no ha dejado la poesía, de la cual era pasión directa en esta ciudad natal que la acompañó durante largos años de superación y crecimiento. Aquí nos sumergió con sus versos iniciales en la Sociedad de Escritores de Chile, filial Magallanes, y más tarde tuvimos la oportunidad de verla en un significativo Encuentro Nacional de Poetas del Mar,

organizado por los escritores del puerto de Tomé, que lideraba Matías Carbal.

En la actualidad, María Bargetto reside en la ciudad de Concepción y el tiempo que ha mantenido sus trabajos y estudios, le ha permitido realizar cursos de literatura, música y periodismo, dedicándose de preferencia a la música y a la poesía. En el intertanto, tuvo la suerte de viajar a India y Pakistán que enriquecieron su inclinación por la

• "Poemas de Taller", antología de María Bargetto. Taller Literario Celulosa Laja, Ediciones Etcétera, Concepción, 2005.

literatura, especialmente por la poesía, que escribió con gusto y sentimiento. De regreso del extranjero se establece de nuevo en Concepción, en cuya Universidad presta sus apendizajes anteriores que la llevaron a incorporarse ahora a las escuelas de invierno que ofrece la Universidad en sus sedes provinciales y que cuentan con numerosas matrículas e interés de sus alumnos. Más tarde, se radica en Puerto Alto, donde entra de lleno al periodismo colaborando en diversos medios de comunicación y funda el Taller Literario RACO que funciona en la Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones, que llena la atención de los jóvenes y estudiantes. Entre sus ajetres periodísticos se hace columnista del periódico "Puerto Alto Diario", donde se profigura en conciliar la actividad docente. Sin dejar de lado la poesía, junto al poeta nacagüilino Julio Méndez Belo, residente en Concepción, publica este libro "Poemas de Taller", en cuyas páginas recoge los trabajos poéticos de los funcionarios de la Celulosa Laja que es la fuente laboral de la autora.

Los poetas de este taller, que son trabajadores de la empresa, se llaman Gabriela Cox Cifuentes, Patricio Burgos Paredes, Mireya Juantillo Barricots, Jaime Contreras Bellón, José Hernández Camillón, Ivonne Navarrete Moncada, Misti Puchuen Lamín, José Riquelme Villa, Lucia Pareda Cucoas, Roberto Varas Campos y Ruta Pareda Cuevas. Al conmemorar esta publicación "Poemas de Taller", quisimos precisamente llenar la atención sobre el gestar de estos verdaderos episodios de vida que la poesía, en sus voces finas e irregulares, eleva a la categoría de lo bello.

La poetisa María Magdalena Bargetto Orellana nació en la ciudad natal de Punta Arenas en 1931. Hizo sus estudios elementales en el Liceo María Auxiliadora y más tarde ingresó a la Universidad de Concepción, titulándose de profesora de Ciencias

y Artes Musicales. Ha prometido publicar un libro de poemas que nunca ha aparecido. "De la venganza al río" es uno de esos trabajos prometidos: "Voy a decir adiós al río / ahora que la noche / desciende como redes / por las ventanas mudas. / Y el gullo ejercita por el aire tenso / las cosas agudas / de su grito nocturno. / Voy a despedirme / de su voz adormecida / de su orilla manugosa / de sus pájaros sordos. / Antes que se enturbien / los contornos de la noche / y iloren las raíces / curvadas en mi sombra / bajo el peso desplomado / de los muros silenciosos. / Sólo el árbol, inmóvil en su destino / sobre enviría la estrella / y la lucha de mis pensamientos / y esta cosa pura / que creció en mi pecho / como la mansión en el huerto / y el estruendo del viento / sólo la luz queda / danciendo entre las hojas / y este canto incansable humedecido / de los pájaros que van / de la ventana al río".



María Bargetto, poetisa magallánica [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2011

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

María Bargetto, poetisa magallánica [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)